## **SESIONES ORDINARIAS**

## 2008

# ORDEN DEL DIA Nº 187

#### COMISION DE CULTURA

Impreso el día 7 de mayo de 2008

Término del artículo 113: 16 de mayo de 2008

SUMARIO: Video documental testimonial *El camino de los tobas, del Chaco a Rosario*, realizado por los periodistas Mariela Mulhall y Ernesto Avila. Declaración de interés de la Honorable Cámara. Fein, Gerez, Sesma, Cuccovillo, Cortina, Augsburger y Martin. (1.130-D.-2008.)

#### Dictamen de comisión

Honorable Cámara:

La Comisión de Cultura ha considerado el proyecto de declaración de las señoras diputadas Fein, Gerez, Sesma, Augsburger y Martin y de los señores diputados Cuccovillo y Cortina, por el que se declara de interés parlamentario al video documental testimonial *El camino de los tobas, del Chaco a Rosario*, producido y realizado por los periodistas Mariela Mulhall y Ernesto Avila; y por las razones expuestas en el informe que se acompaña y las que dará el miembro informante, aconseja la aprobación del siguiente

## Proyecto de resolución

La Cámara de Diputados de la Nación

Declarar de interés de esta Honorable Cámara el video documental testimonial *El camino de los tobas, del Chaco a Rosario*, producido y realizado por los periodistas Mariela Mulhall y Ernesto Avila. Sala de la comisión, 23 de abril de 2008.

Jorge E. Coscia. – Margarita Ferrá de Bartol. –Hilda Aguirre de Soria. – Claudia Gil Lozano. – Miguel Barrios. – Ana Berraute. – Delia B. Bisutti. – Patricia Bullrich. – Rosa Chiquichano. – Ricardo Cuccovillo. – Eduardo Galantini. – Luis Galvalisi. – Beatriz Halak. – Eduardo Kenny. – María Lenz. – Norma E. Morandini. – Claudio Morgado. – Mirta Pastoriza. – Julia Perié. – Juan C. Scalesi. – Silva Vázquez de Tabernise.

#### **INFORME**

Honorable Cámara:

La Comisión de Cultura ha considerado el proyecto de declaración de las señoras diputadas Fein, Gerez, Sesma, Augsburger y Martin y de los señores diputados Cuccovillo y Cortina, por el que se declara de interés parlamentario al video documental testimonial El camino de los tobas, del Chaco a Rosario, producido y realizado por los periodistas Mariela Mulhall y Ernesto Avila. Las señoras y señores diputados, al iniciar el tratamiento de esta iniciativa, han tenido en cuenta que esta producción contribuye a la comprensión real del fenómeno migratorio de las comunidades aborígenes en nuestro país. Más específicamente, se trata del fenómeno migratorio del pueblo toba (autodenominado Qom'lek) y las dificultades que enfrentan estos pueblos que migran desde la provincia del Chaco hacia el sur, en busca de trabajo o de alguna forma de sustento en las grandes ciudades y debido a un contexto de creciente desarticulación de sus pautas de vida cotidiana, de vinculación social y con el entorno natural. En ese abandono forzoso de la tierra natal, buscan un destino en el Gran Buenos Aires, Santa Fe y Rosario, ciudad esta última adonde recala la mayor parte de la comunidad. El video documental es un trabajo de investigación iniciado en el año 2000 y grabado entre los años 2002 y 2005, en las provincias del Chaco y Santa Fe. En Rosario, los realizadores trabajaron en los asentamientos tobas de Rouillón al 4500 (Barrio Municipal Toba y asentamientos Villa Cariño y Las Tacuaritas); en Los Pumitas, en el de Almafuerte y Travesía, y en Granadero Baigorria. En Chaco, la producción se lle-

OD 0187 FOG.pmd 1 08/05/2008, 11:30 a.m.

vó a cabo en Tres Isletas, Castelli, Miraflores, Quitilipi y Pampa del Indio. El proyecto, que se inicia a partir de la producción independiente EAMH (Ernesto Avila - Mariela Mulhall), ganó en 2001 el Concurso de Subsidios del Fondo Municipal de Cultura, para el fomento de proyectos audiovisuales gestados en la ciudad. El video fue presentado por primera vez el 7 de abril de 2006 en el auditorio del Banco Municipal, contando con el apoyo del Centro Audiovisual Rosario. Por todo lo expuesto, y considerando la relevancia de difundir la realidad de la comunidad toba, a fin de sensibilizar a la población y contribuir a la comprensión del fenómeno de las migraciones en general; las señoras y señores diputados han decidido dictaminar en forma favorable la presente iniciativa.

Jorge E. Coscia.

#### ANTECEDENTE

### Proyecto de declaración

La Cámara de Diputados de la Nación DECLARA:

De interés parlamentario al video documental testimonial *El camino de los tobas, del Chaco a Rosario*, producido y realizado por los periodistas Mariela Mulhall y Ernesto Avila, por el importante aporte que realiza a la comprensión real del fenómeno migratorio en nuestro país de las comunidades aborígenes, producción que se erige como uno de los pocos registros de la migración de parte significativa de un pueblo, la comunidad qom.

Mónica Fein. – Silvia Augsburger. – Roy Cortina. – Ricardo Cuccovillo. – Elda Gerez. – María Martin. – Laura Sesma.

